

Synthèse : n°5A : Partager la responsabilité de notre mission commune

Cette synthèse est le fruit du travail synodal d'un groupe de paroissiens. Il est à votre disposition pour votre lecture personnelle. Merci de respecter ce qui y est écrit et de ne pas le diffuser.

Décrire la diversité des participants : liens à l'Église (paroisse, mouvement, associations de chrétiens), expériences chrétiennes, milieux de vie, situations particulières...

Et résumé de la manière dont s'est passée l'expérience synodale vécue :

9 paroissiens tous pratiquants, tous ont été ou sont encore engagés en paroisse ou au-delà en Eglise ou société, tous sont parents entre 24 ans et 40 ans de mariage.

Les engagements actuels sont en Eglise : sur la paroisse : CPAE, groupe biblique, animation liturgique, laudes, catéchuménat, adoration, compagnons de St Jean-Baptiste, ateliers saint Joseph et au-delà : responsable diocésain des aumôneries des hôpitaux, parcours (re)découverte, équipe Notre Dame, ordre franciscain séculier.

Chacun est venu vivre l'expérience synodale heureux de prier ensemble, de partager le même désir d'avancer et aussi de goûter à la joie de se retrouver dans un temps d'écoute et de partage en Eglise. Il est beau d'être témoin de cette aspiration de tous à vouloir vivre la mission et les responsabilités selon les appels du Saint Esprit.

Sur ce thème n°5, il nous est apparu au fil de nos échanges que la prière et la vie sacramentelle font partie intégrante de la responsabilité de notre mission commune. Ces réunions de groupe ont de fait été l'occasion d'un partage de cette responsabilité par la prière qui démarrait chaque rencontre.

Nous prions pour notre paroisse, l'engagement synodal.

Chacun a apprécié la qualité de l'écoute lors de ces rencontres fraternelles, un encouragement mutuel à cheminer ensemble, la capacité de s'enrichir les uns les autres, les idées partagées.

Synthèse des expériences que nous souhaitons faire remonter : (Celles aussi que nous voulons renouveler...)

Plusieurs expériences de responsabilité ou de missions qui engagent la responsabilité de l'Eglise sont vécues par les membres du groupe, certaines sont d'aller vers les gens dans leurs lieux de vie ou de travail (écoute et partage avec malade et famille, soutien enfants en difficulté, messe en résidence, tracts, porte à porte) d'autres sont d'accueillir en paroisse ou dans les mouvements les personnes telles qu'elles sont et comme elles viennent (célébrations paroissiales vécues en union, en solidarité avec les prêtres, parcours re-découverte, catéchuménat, catéchisme, groupe de prière), d'autres sont de grandir, de soutenir, de marcher ensemble, de s'ouvrir à la réalité d'autres chrétiens et prêtres (équipe Notre Dame, compagnons St J-B, marche de saint Joseph, ordre franciscain séculier), d'autres encore sont de décider en Eglise les missions (présentation de projet en conseil pastoral), à engager, à conforter, à retirer.

Les enseignements et fruits tirés de ces expériences que nous souhaitons remonter :

-visibilité active dans le monde : en tant que croyant, être levain dans la pâte, être présent là où nous sommes avec la foi qui nous habite, sans s'imposer à faire mais à être tout simplement

-croissance et autorité : commencer petit, oser la mission : faire un premier pas, faire un bout de topo, animer un temps en groupe

-engagement : c'est en donnant qu'on reçoit avec cet apprentissage de faire grandir l'autre sans imposer de vision unilatérale, être en capacité de dire oui ou non dans l'engagement

-proximité : on ne peut rien faire tout seul, être proche des gens, les rejoindre là où ils sont avec leurs demandes, les accueillir tels qu'ils sont, être disponibles et à l'écoute, être attentifs aux personnes en besoin d'aide ou de soutien dans la mission, faire participer les personnes différentes de soi

-collégialité et décision : nécessité de prendre le temps et de décider ensemble (au moins à quelques personnes), faire participer la communauté

-disponibilité : être tels que nous sommes, avec ce que nous vivons, notre témoignage de vie et notre désir de sainteté, savoir proposer à temps et à contretemps, se préparer à être prêt à partager/à quitter/à renoncer à une responsabilité

Synthèse des propositions et suggestions : Quelles sont les paroles fortes à communiquer ?

Ces thématiques des expériences vécues : aller vers, accueillir, grandir ensemble et soutenir, décider, apparaissent comme des piliers nécessaires pour la mission de l'Eglise avec des besoins de responsabilités différents.

Il semble important pour le partage de responsabilités pour la mission commune de l'Eglise : d'abord de vivre de sa vie de baptisé pleinement par la vie de prière personnelle en union avec l'Eglise, en solidarité avec la communauté paroissiale par les célébrations communes et avec les prêtres qui nous ont été donnés. Ce 1^{er} point doit être le fondement et le soutien à tout moment des responsabilités.

Vient ensuite la nécessité de cheminer sur la durée, de vivre des temps forts ensemble pour sa vie de foi et de l'Eglise, ce cheminement nécessite d'inviter et de proposer :

1 Proposer des réflexions et le regard de chrétiens, sur des problèmes symptomatiques de notre société en faisant appel éventuellement à des intervenants extérieurs spécialistes des sujets évoqués.

2 Inviter largement au-delà du cercle paroissial via Internet (Face book), tracts sur des lieux choisis en fonctions de leurs pertinences, affiches sur espaces publics réservés, commerces... cela vaut la peine même pour 1 personne. Vient enfin le temps de la responsabilité et de la mission qui s'appuie sur sa vie de foi, son cheminement avec d'autres et le soutien de la communauté : par exemple envers les croyants qui vivent un écartèlement entre les objectifs professionnels, sociaux... et l'Evangile, ou encore envers les personnes fragilisées comme les personnes âgées (solitude) et leur famille (voire maltraitance dans les établissements spécialisés), les chômeurs de longue durée, ceux qui exercent dans le monde médical, leur permettre de partager avec d'autres confrontés aux mêmes difficultés.

L'ouverture à ce qui se fait au-delà de la paroisse est aussi porteur pour la paroisse qui se nourrit de ce que chacun apporte : trouver des solutions pour communiquer sur les initiatives missionnaires et responsabilités d'autres communautés et de faire le lien avec le diocèse. On pourrait désigner des personnes chargées d'informer la paroisse.

Quels sont les appels que nous voulons garder pour notre communauté et qu'il nous semble important de communiquer ?

Deux appels sous forme de 2 questions :

*** Comment appeler au partage de la responsabilité commune**

Partager régulièrement en communauté les différentes missions engagées, à engager, à retirer
Permettre à chacun de vivre son adhésion, sa communion forte à la vie de l'Eglise dans les sacrements, l'eucharistie, la prière, les temps privilégiés ensemble, vivre des temps fraternels

Appeler des gens différents de soi

Chercher des talents pour les différentes missions, porter l'attention et le désir aux personnes jamais appelées dans la paroisse et élargir si besoin

Prendre le temps de discerner en synodalité pour le choix des missions

Proposer des petits groupes en carrefours puis partage/enseignement sur les thèmes « que fais-je de mon baptême ? », « qu'est-ce que l'engagement missionnaire ? », « responsabilité de l'Eglise : quels sujets ? »...

Proposer une cellule de sentinelles en communauté, des personnes attentives aux appels de l'Esprit Saint et aux attentes / besoins / propositions de chacun, des baptisés et de la société

Accueillir les gens tels qu'ils sont sans imposer ses certitudes

*** Comment soutenir et développer la responsabilité de la mission**

Partager à chaque prière universelle des messes, tout au long de l'année, 1 intention pour les différentes responsabilités / missions de la paroisse et des paroissiens engagés dans la société ou l'Eglise. Aucun ne doit être oublié.

Proposer une 4^{ème} de couverture du lien sur les mouvements, les vocations, les missions

Informé sur tous les engagements et responsabilités sur le site internet de la paroisse... : lien avec le site du diocèse et d'autres, lien avec la société et les mouvements d'Eglise, les missions du diocèse comme la visite aux malades dans les hôpitaux, les émissions de l'évêché « comme à la maison »...

Repérer les besoins/demandes d'aide des personnes en responsabilité, ne pas les épuiser, leur offrir un temps d'écoute régulier (annuel...) avec leur responsable

Soutenir la formation des paroissiens : proposer aux personnes compétentes de présenter (topo, ateliers, conférences, expositions...) les sujets d'Eglise, de société (doctrine sociale de l'Eglise...)

Célébrer en communauté le partage des responsabilités

La joie des missions et des responsabilités : par le témoignage

Le démarrage / la prise d'une responsabilité par un baptisé de la communauté

La remise chaque fin d'année de sa responsabilité à la communauté et l'attente d'un appel à reprendre / à arrêter à la rentrée

L'accueil à la rentrée de tous les responsables prolongés et nouveaux engagés

Impacts de nos réflexions liées à la nouvelle église :

Le nouveau centre paroissial est le lieu d'ouverture au monde pour rencontrer, faire meilleure connaissance des paroissiens voisins de banc de messe. Développer le brassage et l'accueil avec des temps conviviaux, fraternels, nourrissants pour chacun.

Faire en sorte que des salles de la nouvelle église soient régulièrement ouvertes aux rencontres, conférences, partage de paroles... évoqués ci-dessus. Et, pourquoi pas aussi un lieu d'accueil aux manifestations artistiques et thématiques : - concerts, - expositions de peintures et de sculptures, - spectacles en lien avec la foi, art sacré. Parce que l'Ancien et le Nouveau Testament ont été et sont encore, une source inépuisable d'inspiration pour les artistes, que d'innombrables fois la Parole biblique s'est faite image, musique, poésie... évoquant par le langage de l'art le mystère du « Verbe fait chair ».

De ce fait, non seulement le langage artistique soutient la prière et la foi des chrétiens mais aussi participe à la mission de l'Eglise.

Toutes ces propositions sont amenées à être précisées et développées, c'est un sujet important.